

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción e Imprenta: San Agustín, número 7.

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

## AVANCES SOCIALISTAS

Un tema que siempre es de actualidad, por ahora. ¿Existe realmente el peligro socialista? El príncipe de Bulow, canciller del imperio alemán, opina que no; por lo menos, en Alemania. En Francia, en Inglaterra, en los Estados Unidos, el problema preocupa, aunque no siempre se confiese que es así.

Bulow, atento sólo a su patria, porque al alemán todo lo demás le interesa poco, se funda para no temer, en que allí de los tres millones de votos que los socialistas aportan a las urnas, sólo medio millón es socialista de verdad; el resto son gentes descontentas de ideas más o menos radicales, que votan con los socialistas para mortificar al Gobierno.

Antes de ahora, y con motivo de las elecciones últimas, se había hablado de este fenómeno, al cual contribuyeron los partidos liberales burgueses de Alemania, que con frecuencia no son bastante liberales y atrevidos para inclinarse lo necesario a la izquierda en asuntos que nada tienen que ver con el socialismo. Los socialistas alemanes han tenido la habilidad de defender causas generosas, bien vistas por las multitudes, y de atacar abusos cuando los liberales debieron hacerlo y no lo hicieron, por exceso de cortesanismo.

En una conversación con cierto reporter de «Le Figaro» de París ha repetido Bulow que no hay tal peligro socialista, siempre que los conservadores y los liberales sepan unirse para la defensa social. Pero ¿saben unirse siempre? En Alemania lo han hecho en las últimas elecciones que han sido un éxito para el canciller lo firmado en el gobierno, pero en otras naciones no ha sucedido eso.

Però ¿se elimina así el peligro socialista? Lo cierto es que el microbio del socialismo se ha introducido ya en la legislación francesa, que es un excelente caldo de cultivo, preparado desde que reinaba Napoleón III.

¿En Inglaterra? El partido liberal inglés también tiene en la sangre el microbio del socialismo; pero como los ingleses son púdicos... de palabra, no se llaman socialistas, sino *intervencionistas*, y hasta los representantes del partido obrero que éste ha enviado al Parlamento, niegan ser socialistas, son *laboristas*.

Eso de hacer socialismo, sea a sabiendas ó sin saberlo, está ahora de moda, se respira; lo que hay es que cada cual se reserva el derecho de tirar la raya por donde le convenga. Han estado *socialistando* para obtener la cooperación electoral de los laboristas, gracias a la cual han derrotado a los conservadores el año anterior. Pero ya los laboristas les están dando disgustos; el primero ha sido la elección de ese Mr. Grayson, que en un distrito liberal ha vencido al candidato liberal. Se presentaba un conservador, y los laboristas, en

lugar de unirse contra él con los liberales para que éstos no perdiesen el distrito, trabajaron por cuenta propia, y es seguro que harán lo mismo siempre que puedan, como los cartagineses; entrar vendiendo para salir mandando. Se les quería reducir el papel de rama del liberalismo, y se ve que tienden a ser autónomos y arrollar lo mismo a liberales que a conservadores.

Y así se evidencia que si puede ser útil contra el peligro socialista el entrar en juego con él que es lo que han hecho los liberales ingleses, el plan no es infalible. Al partido liberal inglés le ha sucedido lo que al misionero inglés también, que recogió en África un niño negro, hijo de antropófagos, lo trajo a Europa y le dio una educación esmeradísima. Un día, el protegido dijo a su protector:

—¡oy muy degradado, tengo un deseo vehemente que no puedo satisfacer..

—¿Cuál?

—El de comérmelo a usted.

C.

## Prensa y política

Parece muy probable que las Cortes reanuden sus sesiones el día 10 de Octubre. De este modo responde el Gobierno a su firme propósito de tener abierto el Parlamento el mayor tiempo posible.

Hoy marchará el Sr. Maura a Bilbao, con objeto de despachar con S. M. el Rey. Regresará mañana y se detendrá probablemente en San Sebastián, con objeto de cumplimentar a las Reinas.

El señor ministro de la Gobernación ha dictado una Real orden relacionada con los Cuerpos de Seguridad y Vigilancia. Dispone que con toda urgencia se proceda a la elección de habilitados, separadamente, en los Cuerpos de Seguridad y Vigilancia.

Los nombramientos han de recaer en funcionarios dependientes del gobierno civil.

La noticia del indulto del guardia Pardiñas ha sido recibida con aplauso y gratitud por el pueblo de Madrid. En el elemento militar también ha causado excelente efecto esta resolución.

Tanto el señor Maura como el marqués de Estella merecen plácemes por cuanto han hecho en pro del infeliz guardia.

A fines de este mes regresará a Madrid el señor Moret. El señor Muro Río aplaza su regreso hasta Octubre, cuando vayan a reunirse las Cortes.

## Por el ejército

El 14 de Agosto último se inauguró en Metz, el monumento que por suscripción nacional ha levantado el pueblo alemán a los bravos cazadores de Westfalia núm. 7 de Colembey, que tan heroicamente defendieron a la patria en el combate de 14 de Agosto de 1870.



El monumento, severo y bien entendido, es obra del célebre escultor alemán Bildhauer Schulz que ha recibido por él una respetable cantidad de marcos y ha sido propuesto para una condecoración.

Al acto de la inauguración asistieron las autoridades y no pocos veteranos que recuerdan la valiente resistencia de los célebres cazadores westfalianos.

## Los mercados en los pueblos

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación, dirigida a los gobernadores civiles de las provincias, se ha dispuesto que éstos envíen al dicho Ministerio, en el plazo de un mes, una nota en que consten los siguientes extremos:

- 1.° Pueblos de la provincia en que se celebre mercado los domingos y clase de estos mercados.
- 2.° Cúñes de estos mercados son tradicionales.
- 3.° Permisos para celebrar mercados dominicales que han sido concedidos por el Gobierno desde 1904 hasta 1.° de Febrero de 1907, y casos en que para ser concedidos se abrió la correspondiente información.

## LOS MAESTROS SUSTITUTOS

Por Real decreto inserto en la «Gaceta» de anteayer se dispone lo que sigue:

Artículo 1.° El art. 71 del Real decreto de 14 de Septiembre de 1902 quedará redactado en esta forma: «Las plazas de sustituto de maestro ó maestra se proveerán libremente por la autoridad a quien correspondan en personas que reúnan las condiciones legales ó posean el título correspondiente al grado y clase de la escuela respectiva, prefiriendo siempre a los maestros rehabilitados.

Si la escuela tuviere auxiliar propietario, éste se encargará de su dirección, percibiendo los emolumentos y disfrutando de la casa habitación, en los propios términos que fija el art. 15 para los casos de vacantes de maestros en las escuelas que tengan auxiliares.

Art. 2.° En igual forma ha de entenderse el art. 66 del reglamento orgánico de primera enseñanza de 6 de Julio de 1900, cuando los maestros sustitutos sean nombrados para escuelas que tengan auxiliar propietario.

## El teléfono en los trenes

Dice la Revista de Obras públicas: «Después de los excelentes resultados obtenidos en las pruebas verificadas en el ferrocarril de Santander con unos modernísimos teléfonos portátiles de alta voz, que durante varios días han funcionado entre las oficinas de la Dirección y las estaciones de Carranza y Santander, así como en distintos puntos de la línea, en campo libre y a 60 y más kilómetros de distancia, ha adquirido la Empresa seis aparatos para los trenes de viajeros, y se propone adquirir otros para los de mercancías, a fin de que todos los trenes cuenten con ellos.

Con estos aparatos cualquier empleado de servicio en el tren y con sólo tirar un hilo sobre el de la red telegráfica ó telefónica de la vía, en cualquier punto de ésta podrá comunicarse con las estaciones, bien para pedir auxilio en caso de accidente ó para prevenir riesgos en el recorrido.

Los citados aparatos sistemas «Mix and Gestes» son el último invento y lo más perfeccionado, dejando oír la voz cuando se habla hasta 12 metros de distancia del aparato.»

## CONSEJO DE MINISTROS

El celebrado ayer mañana en casa del Sr. Maura duró unas tres horas.

Los ministros trataron principalmente la cuestión marroquí, siguiendo el estudio comenzado en Consejos anteriores, y adoptando resoluciones con objeto de estar siempre prevenidos para cualquier contingencia.

Al efecto, en Algeciras hay reconcentradas fuerzas y elementos necesarios para el caso que fuese preciso.

El Gobierno no tiene conocimiento oficial del último combate de que hablan los correspondientes.

Se cambiaron impresiones respecto a los viajes de S. M. el Rey y de los ministros.

El jefe del Gobierno marchará a San Sebastián, para despachar con el Monarca, tan pronto como éste regrese a la capital de Guipúzcoa.

## EN PROVINCIAS

### JOVEN AHOGADO

Comunican de Orense que anteayer ocurrió en aquella capital una terrible desgracia, que ha llenado de tristeza y luto a una distinguida familia de esa población; la de Feijóo Sokomayor.

Bañándose en el río Miño, en el punto llamado Portobello, cerca de unos molinos, el joven Camilo Feijóo, de 17 años de edad, hijo de los citados señores, intentó atravesar hasta la orilla opuesta.

Como no sabía nadar, hubo de ayudarlo otro amigo suyo.

Debieron de faltarle las fuerzas en el arriesgado intento, porque el infeliz se sumergió y fué imposible salvarlo.

A las pocas horas un barquero recogió el cadáver.

La noticia causó gran sensación, no ya en la desgraciada familia, sino también en la capital, en donde era muy estimado el malogrado joven.

## Instrucción pública

Comunicación.—La alcaldía de Orombrada ha comunicado a la Junta provincial de Instrucción pública, que los maestros de aquella localidad han sido puestos en posesión del aumento de sueldo a que tenían derecho, con arreglo al censo de población.

## Comercio de bestias salvajes

El mercado de Hamburgo.—Importancia de este negocio.—Cómo se cogen los leones.—El precio de los elefantes.—Escasez de girafas.—Cómo se cazan las cebras y las caubras.—El garlita.

Hamburgo es el centro comercial de animales salvajes más notable del mundo, este mercado está, no en Hamburgo misma, sino en una población pequeña llamada, llamada Cielingen.

Esta actividad por un M. Carlos Hagenbeck, apodado el rey de los importadores de animales.

En un año solo ha vendido 60 elefantes, 85 leones, tigres y otros felinos grandes; 70 osos, más de 1.000 monos y así a proporción, otros bichos.

Divide sus negocios en tres ramos: 1.°, surtir de animales los jardines zoológicos y parques públicos ó privados. 2.°, construir casas para sus animales. 3.°, domesticación de toda clase de bestias feroces.

Tiene depósitos en todas partes; cinco en Asia, tres en África, algunos en Europa y otros en Siberia, y ocupa a 60 viajeros, que traen solo para él, cogiendo animales y remitiéndolos a sus depósitos.

Los felinos (tigres, leones, etc.), son cogidos invariablemente cuando son cachorros de corta edad, y dados a criar a una cebra ó con leche de la misma; esto debe amansarlos ya un poco.

En la Nubia, comarca de donde trae los animales feroces, sobre todo los leoncillos, los agentes de M. Hagenbeck se valen de los naturales del país para buscar las guaridas. Se les acocha, y en su ausencia se roban con relativa facilidad las crías. Si la madre está en la guarida, se la suelta tratar a lazo con toda gallantería.

A las crías se les da leche de cabra domesticada; al mes y medio les dan aves, a los tres ó cuatro meses las transportan en pequeños cajones de madera a lomo de camelios por el desierto hasta la costa y allí las embarcan para Europa.

Los más hermosos leones eran los de los montes de Atlas, al Norte de África, donde ya son pocos los que hay. Un león de Nubia vale 200 libras esterlinas, y uno del Senegal de 100 a 150.

Los animales adultos son cogidos en trampas de truco. M. Hagenbeck cuenta dos tigres de Siberia, muy hermosos, que ahora tiene en vauit, y otro de Peria; éste es un tipo no conocido por acá; tiene el macho incluída como los leones, la caudex es corta y redonda.

Los elefantes se los proporciona el rey; este su hermano, que vive en Ceylan (India); valen de 250 a 400 libras uno, si no es blanco; éstos son ya rarísimos por su rareza y dificultad en adquirirlos; en la India son sagrados.

Desde 1880, solo cinco elefantes africanos han sido llevados a Europa; las recientes guerras del Sudán y de Egipto, han paralizado el comercio de animales.

La girafa es otro de los que escasean. En el verano de 1902 vendió tres el duque de Belfort, que aun los tiene en su parque. Entre los años de 1880 y 1900, solo tres girafas fueron traídas a Europa; dos eran del Sur de África, una del Senegal. Ahora que el Sudán está abierto, el comercio se reanuda; bien que la girafa es difícil de cazar aunque no feraz; la cogen montados en caballos de Arabia que son muy ligeros. Hallan un grupo de ellas, las persiguen tan de prisa, que a las pequeñas les es imposible

bría una sonrisa amarga como la hiel en sus labios trémulos y blanquecinos. La luz, empero, torció a un lado como si cambiara de senda, pero bien pronto volvió a brillar, y una vez se oyó que murmuraba maldiciones entre dientes, y que en tono monótono y como si rezara pronunciaba varias palabras mágicas ó tenidas por tales, y que en informes versos puestas, sonaban como el regaño sordo de un perro alano. Callaba enseñada como si esperara que alguno le contestase; pero sin duda no estaba de humor de responder el ser sobrenatural que evocaba ó no la oía, y la voz redobló sus conjuros. Tal vez se imaginó el encantador de la luz que había ya recibido respuesta, y volvió a callar. Volvió entonces a andar la luz hacia donde estaba Zoraida, y un ente informe de estatura raquítica y consumida, imperfectísimo remedo de una mujer, quizá una especie de animal nuevo, una vieja, en fin, de ojos de víbora, tan flaca como

cer; gotas de sudor corrían de su frente ardiente como de fuego, y varias veces en algunos arroyuelos que entre juncos allí corrían refrescaba su seco paladar, que otra vez abrasaba de nuevo el incendio que arrojaba su corazón. Caminaba, no obstante, sin cesar; pero ya sin saber adonde, y solo detenía el paso y se paraba cuando alguna ráfaga de viento venía un momento a aliviar su ardor. Pero entonces figuraba que oía en su susurro besos, caricias, palabras dulces en torno de ella, y la voz de Saldaña y la de Leonor. Y luego creía que resonaban voces de maldición ó de lamento, y oía en el murmullo de las aguas y en el gemido de la brisa, y en el rumor de las hojas, que Saldaña la maldecía, y lo que era aún más cruel, que Saldaña idolatraba a Leonor. Y huía entonces hacia otra parte toda desalentada, y así, ya suspendiendo el paso, ya caminando con indecible precipitación, se emboscó entre los pinos que están a

seguir al lado de sus padres, y cuando se las ve cansadas son atadas y con nudos al cam...

Las cebraas tipo boa constrictor se cogen en trampa con muchas correderas; las variedades pequeñas, en redes y a ellas se las va llevando incendiando el pasto en que se...

Las varias especies de ciervos de Siberia son llevadas por los del país a la nueva es...

Lo más interesante es la caza de gorilas (gruesos monos). Hay que matar primero a la mamá a tiros y luego asegurar al niño...

Excepto los elefantes, dromedarios, girafas, camellos, etc., los demás son e mbarcados en cajas de fabricación española; los reptiles (cocodrilos, caimanes, gaviales, etcétera), en cajas de zinc.

Naturalmente, el buen señor sabe lo que esas bestias cuestan, y merecen la pena de conservarlas la vida bien.

EL CONGRESO AGRÍCOLA DE PALENCIA Sesión de ayer

Continúa la discusión del tema 2.º, comprensivo de las materias relacionadas con la viticultura.

Consume el primer turno el señor Ortega (don Avelino), quien pronuncia un extenso y elocuente discurso en favor de la producción vitícola, opinando que el Poder central debería dar una ley que declarase de utilidad nacional el cultivo de la vid y de honor el ser viticultor.

Mostrando gran competencia y perfecto conocimiento de la materia, desarrolla y justifica las siguientes conclusiones:

1.º Por la constitución física y composición química de nuestros terrenos, por nuestra latitud, por resolver una cuestión de carácter social y por desarrollar y fomentar la principal fuente de riqueza y de trabajo que el Tesoro público y el trabajo nacional tenían, se declara de utilidad pública y se reconoce como una necesidad social el cultivo de la vid y de honor nacional el conservar la personalidad vitivinícola que España en todos los tiempos tuvo.

2.º Para asegurar la vida de esta principal fuente de riqueza y de trabajo y que constituya siempre un buen negocio, es de absoluta necesidad el prohibir la fabricación de vinos artificiales con una ley fuerte y terminante, establecer tratados de expansión comercial y mejorar la elaboración de nuestros vinos.

3.º A fin de evitar en lo posible la emigración y de poder elevar gradualmente al obrero a la categoría de proletario, es conveniente se cedan gratuitamente a cada obrero mil...

vides americanas injertadas y cincuenta áreas de terreno en todos aquellos pueblos donde el Estado y el Municipio los tengan y donde no, invitar a los propietarios a que los cedan, estableciendo el sistema de contrato conocido por a medias en Castilla, ó el de rebana morta en Cataluña.

4.º Para dar forma a la anterior conclusión, se comenzará por la proporción de un obrero por cada 200 habitantes y establecer grandes viveros provinciales dirigidos y sostenidos por las Jefatura de Fomento a las que el Estado concederá un crédito en relación a la riqueza que tenga que reconstituir.

5.º Reconocido por todos los ampelólogos que la adaptación es la reguladora de la resistencia intrínseca de la vid americana, es de absoluta necesidad para que sea perfecta, determinar la calidad del terreno, su compacidad y su composición química y no olvidar si los carbonatos son procedentes de la arcilla ó de la sílice para conocer su poder clorotizante.

6.º Es de prudencia aconsejar a los viticultores huyan, al plantar, de aquellos terrenos de exagerada compacidad, de los excesivamente húmedos y de los calcáreos que en el análisis calcimétrico acusen una caliza del 50 por 100 en adelante.

7.º Para poder hacer con facilidad las labores del arado y no originar perjuicios a las plantas, las plantaciones deben hacerse a la distancia comprendida entre 1'80 y 2'50 metros.

8.º La plantación no debe sujetarse a época determinada y sí cuando los sucesos climatológicos lo aconsejen, ó sea, cuando el terreno esté bien meteorizado.

9.º Los abonos constituyen una necesidad de la nueva vid y se aplicarán cuando sean orgánicos, en la entrecepa un año y en la entrelinea otro y cuando se empleen los minerales, a voleo, a razón de 180 gramos por cepa, ó sean 350 kilogramos por hectárea compuesto con una mezcla de 240 kilogramos de super de 13,20 60 de nitrato de sosa y 50 de sulfato de potasa. Uno y otros se aplicarán al dar la primera labor profunda.

10.º El sulfatado debe hacerse tres veces: al brotar la vid, al comenzar el estío y en Agosto.

11.º Por la analogía que tiene el cultivo de la vid con el de frutales, es de gran utilidad intercalar este cultivo, a razón de cien frutales por hectárea.

12.º La reposición de faltas se asegura su arraigamiento, aplicando, al plantar, 180 gramos por planta y colosando 30 litros de agua en el mes de Junio.

13.º La vid americana vive tanto más tiempo cuanto sea el acierto que se tuvo al plantar en su adaptación y afinidad y en las unidades que más tarde en el cultivo se la preste, pudiendo llegar hasta la longevidad.

14.º Cuando la precocidad de la vid americana constituya un peligro a la helada y convenga sujetar el movimiento vital, se aplicará el sulfato de hierro por el procedimiento Bassignier.

15.º Los híbridos productores directos no deben aconsejarse por ahora para la reconstitución de la vid...

en ningún caso. La prudencia aconseja que deban encerrarse en las Granjas agrícolas y en los campos de experimentación hasta tanto que una experiencia bien demostrada atestigüe las virtudes que se les supone, y...

16.º Por las condiciones apropiadas que tienen nuestros terrenos, por nuestra latitud, por resolver en gran parte el problema social, por lo económico y sencillo de su cultivo, por lo bien que se defienden de la sequía, por la modificación climatológica que producen y por el gran consumo de frutas que se hace, se declara: es urgente y de gran utilidad pública el establecer con gran rapidez el cultivo de frutales en todos aquellos terrenos que no tengan condiciones para otros cultivos.

El señor Rodríguez Laganilla, en lenguaje tan correcto como agradable, hizo grandes elogios de trabajo realizado por el señor Ortega y aludió a otros de la misma índole, aunque muy inferiores, que se habían presentado a la consideración de la ponencia del tema 2.º, en nombre de la cual habla. Censura estos últimos trabajos por juzgarlos inoportunos y erróneos y da cuenta de varias conclusiones que ha redactado el conocido escritor de agricultura don Braulio Muñoz.

Las referidas conclusiones son las siguientes:

1.º Que el Estado ceda a los proletarios terrenos para el cultivo de la vid americana, mediante el pago de un canon ó censo redimible.

2.º Que las Diputaciones provean a los proletarios de las vides más apropiadas a cada terreno, ya gratuitamente, ya reembolsándose del precio de las mismas.

3.º Que los Ayuntamientos cedan a los proletarios terrenos de copias para el cultivo de las vides americanas mediante un canon perpetuo, pero redimible y...

4.º Que los particulares cedan asimismo terrenos aptos para el cultivo de la vid americana, bajo ciertas condiciones que el autor especifica. Otros señores hacen uso de la palabra aportando interesantes observaciones a la discusión.

Las conclusiones quedaron aprobadas.

Los PP. Jesuitas Valderrábano y Lomana han dado a los congresistas una interesantísima conferencia sobre las enfermedades de la vid. Sus explicaciones se oyeron con atención sum y fueron reproducidas por proyecciones con el aparato «Epidiáscopo», que reflejó admirablemente en el lienzo a los pequeños insectos que producen las enfermedades de la vid. Los religiosos fueron aplaudidísimos.

El P. Blanco, Agustino de Valladolid, dará una conferencia sobre meteorología de Castilla.

La guerra en Marruecos

En Casablanca.—Entierro de las víctimas francesas.

Casablanca 4.—Esta mañana, en presencia del general Drude, del comandante Santa Olalla, de una Comisión de oficiales españoles y demás autoridades militares fran...

En Casablanca.—Entierro de las víctimas francesas.

Casablanca 4.—Esta mañana, en presencia del general Drude, del comandante Santa Olalla, de una Comisión de oficiales españoles y demás autoridades militares fran...

En Casablanca.—Entierro de las víctimas francesas.

Casablanca 4.—Esta mañana, en presencia del general Drude, del comandante Santa Olalla, de una Comisión de oficiales españoles y demás autoridades militares fran...

cesas, han sido conducidos al cementerio cristiano los cadáveres de los oficiales y soldados que encontraron la muerte en el combate de ayer.

Al llegar al cementerio pronunció el general Drude, ante los féretros, sentidas palabras encomiando la conducta heroica de las víctimas caídas por la civilización y la Patria, y tributándoles el último ruego y despedida.

Expresó la esperanza de que la colaboración franco española hará una obra fecunda en Marruecos.

El día ha transcurrido con calma.

Alarma en el campamento español

La última noche hubo alguna alarma en el campamento español, a consecuencia de haberse oído a las 11 del marroquíes aproximarse sigilosamente.

Por esta causa se inició un vivo tiroteo desde el campamento español.

Llegada del «Carlos V»

Tánger 5.—Jsta mañana ha fondeado en este puerto el acorazado «Carlos V».

La llegada de este buque ha producido excelente impresión y ha llevado la calma a la colonia europea, por ser un refuerzo más con que se cuenta para caso de apuro.

Desembarco de tropas españolas en Tánger.

Oriz 5 (8,15 mañana).—El domingo 6 lunes desembarcarán en Tánger, yendo al Casabulato, secciones del «Numancia» y «Carlos V».

Mañana llegarán a Casablanca dos transportes franceses. Con las tropas que llevan habrá ya 11.000 hombres, creyend el general Drude que hay sobrantes soldados para reabastecer cuantos moros ataquen, dada su inferioridad por falta de artillería.

Periodista es prófugo

Refieren los llegados de Casablanca que en el combate del 3, el fotógrafo de «Nuevo Mundo» señor Campúa corrió inminente riesgo.

A duras penas pudo salvarle un «goumier».

Veinte mil moros alrededor de Casablanca

Telegrafian al «Daily Telegraph» desde Casablanca que según datos de origen indígena, 20.000 marroquíes están acampados en Taddert y Tittmelil y 10.000 en Merchich.

Los kabileños siguen recibiendo numerosos refuerzos.

Función de gala en La Granja

Anoche se celebró la anunciada función organizada por la colonia veraniega, en honor de S. A. la Infanta doña Isabel.

El teatro estaba primorosamente adornado, bajo la inteligente dirección del jardinero mayor señor Grass, para quien hubo muchos y merecidos plácemes.

El aspecto de la sala era realmente deslumbrador; en palcos y butacas se veían todas las familias de la colonia, y otras varias que habían ido de Segovia con objeto de asistir a la función.

La belleza y la distinción más exquisita tenían allí su natural asiento, y el centelleo de la rica pedrería que adornaba el busto y el tocado de las damas, competía con los torrentes de luz eléctrica que se desbordaba por todas partes.

Se pusieron en escena las celebradas obras «Chifladuras», de Vital Azor; «Viaje rápido», de D. Juan P. Seoane, y «Doce retratos seis reales», de Ramos Carrión.

En la interpretación de estas obras tomaron parte las señoritas Adela Rodríguez, Lily Rózpide, Pepita y María Maturana, María V. Delgado y los señores Alvaro Rodríguez, Alfredo Echegaray, José Castillo, Fernando Gómez Fresno, Camilo Polavieja, José M.ª Pomes y Fernando Mata.

No hay para qué decir que todos los intérpretes se portaron como consumados actores, y que las obras obtuvieron un desempeño como para sí quisieran compañías de verdaderas notabilidades.

Para todos hubo aplausos bien merecidos y repetidas llamadas a escena.

La gentil Lulú Castelain cantó, como ella sabe hacerlo, con excelente escuela y singular donaire, algunas lindas canciones, acompañándola al piano el famoso maestro don Emilio Serrano.

Comba, el notable y genial artista, pintó una decoración de tren que fué muy aplaudida, y el insigne Sorolla hizo con destino a S. A. un cartel de la fiesta, que es una hermosísima obra de arte.

Como se ve, difícilmente pueden reunirse en una función de teatro tantos y tan valiosos elementos.

S. A. hizo espléndidos regalos a cuantos intervinieron en la función. En los intermedios interpretó escogidas piezas la banda del regimiento del Rey.

A las dos y media de la mañana terminó esta fiesta inolvidable, que se repetirá mañana con ligeras variantes, a beneficio de los pobres de La Granja.

Viajes de los Reyes

Confirmando nuestras noticias anticipadas hace algunos días, telegrafian desde San Sebastián a los periódicos de Madrid, que sus majestades saldrán para La Gaceta el día 15.

El rey irá a Galicia el 18, con objeto de presenciar las maniobras militares.

La reina doña Cristina marchará a Viena a fines del corriente. Del viaje de los reyes al extranjero nada hay aún resuelto.

En Villacastín

Nueva industria eléctrica

Por el vecino de Villacastín don Saturno Ramírez y García, se ha solicitado de este Gobierno civil la concesión de autorización para establecer en aquella villa una fábrica de energía eléctrica, con motor de gas pobre, destinada al alumbrado y producción de fuerza motriz para casos industriales.

El motor, sistema Crossley, será de 25 caballos efectivos, con gasógeno del mismo sistema, a presión de aire, y la dinamo, de corriente continua y 120 voltios en los terminales.

La fábrica se instalará en una casa del vecino, entre las calles de los Olores y Santa Clara.

EL INDULTO DE PARDINAS

Notificación

Próximamente a las dos de la madrugada de ayer, se presentó en las Prisiones militares el coronel de Ingenieros, ayudante de S. M., Sr. Ripollés.

El guardia Pardinas hallábase dormido profundamente cuando el señor Ripollés entró en la celda.

La impresión que la visita produjo en el reo fué de sobresalto; pues creyó, al ver al coronel, que se le iba a comunicar la sentencia de muerte, y como consecuencia, a ponerse en capilla inmediatamente.

El señor Ripollés, comprendiendo el efecto producido por su entrada, se apresuró a tranquilizar a Pardinas, é inmediatamente le entregó el telegrama en el que S. M. le concedía el indulto.

Al oír la noticia, el reo demostró una gran alegría; pronunció algunas palabras de agradecimiento, y luego cayó en un estado de anonadamiento bastante grande.

SUETOS

De viaje

Ha salido para Madrid, después de permanecer un día en Segovia, nuestro querido amigo don Pedro Lozano.

Se encuentra en Betelu el señorconde de Torre Velez, quien regresará a Segovia a pasar entre nosotros unos días antes de terminar su temporada veraniega.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo, el habitadodelos maestros del partido de Sepúlveda, don Elly Luengo.

Ha regresado de Burgos, donde ha permanecido algunos días, nuestro distinguido amigo el Secretario de la Junta provincial de Instrucción pública, don Augusto López Bueso.

Para San Sebastián y Pamplona, ha salido en uso de licencia el coronel del Regimiento de Sitio, don Manuel Marín.

Se encuentra en Segovia la señora de Galofre.

Ha regresado de Jévea, el catedrático y Secretario de este Instituto don Damián Colomé.

En el rápido de anoche pasó con dirección a Madrid, nuestro distinguido colaborador, el brillante poeta M. R. Blanco Belmonte, distinguido Redactor de «El Imparcial» y de «La Hustración Española y Americana».

Notas de la Alcaldía

En la mañana de hoy ha celebrado sesión bajo la Presidencia del señor Alcalde de esta capital, la Junta local de Reformas sociales, habiendo designado al vocal don Anselmo Carretero, para el cargo de Presidente de la Junta municipal del Censo.

Se ha dispuesto por nuestra primera autoridad local, que se proceda con toda urgencia a la limpieza de la calle de José Zorrilla, retirándose de las inmediaciones de la capilla del Cristo del Mercado los basureros allí existentes.

También ha dado el señor Alcalde las órdenes oportunas para que sea arreglado a la mayor brevedad, el piso del Paseo Nuevo.

Ante la inspección de policía de esta capital, ha denunciado la vecina de Escarabajosa de Cabezas, doña Justa Rubio Robiano, el hecho de ha...

la derecha de Torre Gutiérrez, y allí se enmarañó y se perdió entre las sombras como un espectro errante. Pero no había andado muchos pasos cuando cayó sin aliento y rendida, y quebrantada con la fatiga, al pie de algunos árboles tan espesos que impedían entrarse la luz de la luna. Allí, ya sin fuerzas y casi exánime, sintió un sudor frío que le helaba hasta los huesos sin cesar; por eso el ardor calenturiento que la abrasaba. Su cuerpo, débil y falto de alimento, no podía ya sostenerse, y el espíritu, trabajado y fatigado ya con tanto sufrir, no podía tampoco comunicarle más ánimo. Cayó, pues, y no hizo ningún movimiento para levantarse, ni para mudar de postura, ni levantó la cabeza, ni gemitó, ni podía llorar, y solo daba a conocer que vivía el incesante movimiento de su pecho, que parecía henchido de tormentos vivos que luchando en su centro unos con otros le alborotaban.

Una luz a corta distancia que parecía andar sola se descubrió que venía por el bosque, hacia ella, ya á veces desapareciendo entre los espesos árboles, ya otras derramando su ondulante reflejo que aumentaba las sombras en vez de desvanecerlas, con un brillo tan pálido y moribundo como el de una vela amarillenta. Nadie se veía, no obstante, la luz se acercaba, y en la imaginación de la mora, cuyos ojos había herido su destello una ó dos veces, aquella luz á tan escusada hora, y en aquel bosque, se le presentó como cosa sobrenatural y del otro mundo. Quizá el angel Azrael, que compadecido de sus pesares venía á cortar el hilo de su vida: quizá... quien puede decir lo que se figuró, pensó y creó la enagenada Zoraida. Pero no por eso se levantó de donde estaba, sino que fijos los ojos fuera ya de sus órbitas en la misteriosa luz miraba como de repente, y tal vez, según las imágenes que en su delirio inventaba, se descub...

berse puesto con engaño á la firma de su esposo, D. Mariano Fuentes, un escrito de desahucio haciéndole creer que se trataba de la renovación de un contrato de arriendo de fincas rústicas.

Fiestas en San Esteban

La juventud de esta parroquia celebrará, con motivo de la festividad de la Natividad de Nuestra Señora, grandes bailes de tamboril y dulzaina, y dos de salón los días 8 y 9 del corriente en el local denominado «El Paular», el cual estará artísticamente engalanado con profusión de galarones, focos eléctricos y guirnaldas. A juzgar por el entusiasmo que reina entre el elemento joven de esta parroquia, es de esperar que dichas fiestas resulten envidiosísimas.

Una desgracia

Esta mañana al encontrarse jugando en la calle del Escudor Marinas varios mozalbetes, ocurrió una sensible desgracia.

Uno de los niños tenía en la mano un tenedor de una sola punta, el cual tuvo la desgracia de clavar á su amigo el niño de nueve años, Antonio Casado.

En la Casa de Socorro donde fué conducido, se le apreció una herida hincada en la inguinal izquierda, de un centímetro de profundidad, siendo calificada de pronóstico reservado.

«Patria»

Dentro de breves días se pondrá á la venta la tercera edición del interesante libro de lectura para los niños titulado «Patria», original de nuestro querido amigo é ilustrado colaborador, el regente de la Escuela graduada de niños D. Martín Chico.

Dicha obra está primorosamente editada por la Casa Hernando, de Madrid, y contiene gran número de preciosos grabados.

OPTICA

En la acreditada Relojería de Dámaso Barrio, Plaza Mayor, núm. 8, se ha establecido una sección de óptica, la cual pone á disposición del público en general.

Anteojos y lentes de todas clases, armaduras sueltas, cristales roca, precisión París, primera y corriente.

Precios sin competencia (Soportales de la Plaza Mayor, 8.

Teatro Miñón

A las nueve se celebrará mañana en el teatro Miñón una escogida función en que se representará la cuéltima y graciosa comedia «Viudas alegres» y el lindo juguete «Sueno dorado».

Esposo que se fuga

Ante el Alcalde de la Losa, se ha presentado la vecina Juana Gil Bejo, manifestando que el día 24 de Agosto había desaparecido su esposo Joaquín Peaqueru Iglesias, del domicilio conyugal, sin que hubiera tenido de él nuevas noticias.

Multa

Por la Alcaldía de esta capital se ha impuesto una multa á un vecino que ha infringido las ordenanzas municipales.

Interinidad

Durante la ausencia del coronel jefe del Regimiento de Sitio se encargará del mando de dicho cuerpo, el teniente coronel del mismo D. Ramón Rexach y Medina.

Arma recogida

Por usar una escopeta sin tener autorización para ello ha sido denunciado ante el Juzgado de Carbonero el Mayor, el guarda Emiliano Manso. El arma ha sido ocupada por la Benemerita.

Se encuentra en esta capital pasando unos días en la casa de nuestro amigo don Tomás Huertas Inera, la bella y elegante señorita de Madrid Magdalena Gómez Banastero, á quien acompaña su hermano Antonio. Sean bien venidos.

Epidemia

La Alcaldía de Riofrio de Riaza, ha puesto en conocimiento de la superintendencia, el hecho de haberse declarado el sarapion en los niños de aquel pueblo.

Detenidos

Los vecinos de Vegas de Matute, Pineda de Diego y su hijo Mariano, han sido detenidos y entregados al Juzgado por recaer en ellos fundadas sospechas de que sean los autores

del robo de dos reses lanares, cometido en Valdeprados.

También ha sido detenido, quedando á la disposición del Juzgado de Fresno de Cantespino, el vaquero Carlos Pinto, por dedicarse á sustraer cencerros en algunas vacadas.

La revolución desde arriba

Novísima LEY ELECTORAL; á 1,50 y 0,25 setas.

López Ballesteros, «Lucha Extraña»; á 2 idem.

Mermeix, «El Socialismo»; 4'50 id.

Dominici «De Lucea» arte y critica; 3,50 idem.

El cantor de Guadarrama, «Bodas reales»; 2 id.

M. Seroa, «Los amores de la duquesa»; 2 idem.

Idem. «La bailarina»; 2 id.

Spencer, «Estudios políticos y sociales»; 1 id.

Ibsen, «Cuando resucitemos, Juan-Gabriel Borkma»; 1 id.

Patten, «Los fundamentos de la protección»; 0,75 id.

Graffigny, «Manual de automóviles»; 7 id.

THE STUDIO, «Revista inglesa de arte con la traducción en castellano»; 3,50 id.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 48.

Únicamente se anuncia al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Mañana á las seis y media de la tarde se cantará en el Santuario de Nuestra Señora de la Fuencisla la salve de costumbre.

Juzgado Municipal

Registro civil

Hoy se han inscrito en este Centro oficial los nacimientos de Consuelo Barbudo Antona, Eugenio Torregro Vegas y Lorenzo Mateo Fuentes.

D-función, la de la niña de once meses, María Hernanz y Herrenz.

La Lotería

En la Administración principal de Loterías de esta Capital se han puesto á la venta los billetes para el sorteo de Navidad.

PREMIOS

- 1º..... 6 000 000 pesetas.
2º..... 3 000 000 id.
3º..... 2 000 000 id.
4º..... 1 000 000 id.
5º..... 500 000 id.
6º..... 250 000 id.

y 17.680.400 pesetas en diferentes premios.

Se admiten pedidos para dicho sorteo.

Vacante

La de farmacéutico titular de Lastras de Ocellar, con la dotación anual de 350 pesetas, por asistencia de las familias pobres y casos de oficio.

Mañana es uno de los días señalados para celebrar sesión la Comisión provincial.

Cura el estómago é intestinos el Elixir Vida Estomacal del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

Diario religioso

Santos para mañana

Santos Regina y Anastasio.

Cultos

En Corpus. —De siete á ocho de la tarde, ejercicio del Culto diario al Santísimo Sacramento.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la junta de subsistencias Sr. Comandante de la Zona don Eduardo Oatán.

Hospital y provisiones segundo capitán del Regimiento de Sitio.

Vigilancia los cuerpos de la guarnición.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras es el siguiente:

Trigo, 44 á 46 reales fanega de 94 libras.

Cebada, 26 á 28 id. id. las 70 horas.

Centeno, 30 á 32 id. id.

Algarrobas, á 34 id. id.

Se cotizó el trigo á 3 y 1/2 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, á 3 y 3/4 id.

Cebada, 24 á 26 id.

Algarrobas, 34 á 36 y 1/2 id.

Calculase la entrada de trigo en 1500 fanegas.

Tendencias del mercado firme.

Temporal bueno.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 46'00 reales fanega de 94 libras.

Centeno, 29'00 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puerto, á 25'00 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo entrado 500 fanegas de trigo vendiéndose á 46'00 reales las 94 libras.

BATOLUNA

Se vendió trigo de Arcóval y Medina, á 47'75 reales fanega y Toro á 46'50.

Pocos compradores. Precios firmes.

Entraron 60 vagones de trigo.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado:

Trigo á 45'00 reales las 94 libras.

Cebada, á 28'00 reales fanega.

Entraron 300 fanegas de trigo.

Tendencia del mercado sostenida.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal.—900 fanegas de trigo que se cotiza á 46'75 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco.—Han entrado 1000 fanegas de trigo, que se pagaron á 47'00 reales las 94 libras.

Entraron 100 fanegas de centeno que se pagaron á 34'00 reales las 90 libras.

Tendencia del mercado firme.

Alcance de Madrid (Por teléfono) 5 tarde.

Presos insubordinados

Desde las primeras horas de la mañana, los presos de la Carcel Modelo han estado dando vehementes señales de gran excitación que hacían presagiar la reproducción del escándalo de ayer.

Próximamente á las nueve, los principales autores del alboroto de ayer consiguieron forzar las rejas de sus celdas, lanzándose en imponente actitud á las galerías, por lo cual tuvo que entrar la fuerza de la guardia exterior logrando reducir á la obediencia á los reclusos.

Los que de sus celdas habian salido fueron conducidos por la tropa á calabozos de castigo.

Las autoridades al tener noticia del nuevo plante, se personaron en la cárcel, ordenando que la guardia fuese reforzada con una sección de la benemérita.

Ante la presencia de las autoridades y después de los correctivos impuestos, la población penal parece haber quedado tranquila.

Conferencia

El Gobernador civil Sr. Marqués del Vadillo, ha conferenciado con los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia.

Han tratado de los sucesos habidos en la Carcel Modelo habiendo acordado la imposición de correctivos á varios empleados, y que se instruya un expediente disciplinario.

Regreso

Esta mañana ha regresado á Madrid, el ministro de Fomento señor González Besada.

Firma

Hoy ha sido remitido á Bilbao, para que sea firmado por D. Alfonso, el decreto de reorganización de la policía.

La Cierva y Espinosa de los Monteros

Los señores ministro de la Gobernación y Director general de Comunicaciones han celebrado esta mañana una entrevista, tratando del expediente instruido á los funcionarios de Telégrafos.

A Marruecos

Se está alistando para salir en breve con dirección á Marruecos, el cañonero «Doña María de Molina».

Entrevistas

Con objeto de cambiar frecuentemente impresiones sobre los sucesos del Imperio marroquí, los señores Maura y Ferrándiz celebran dos entrevistas diarias.

Las cantinas en las minas

Hablando el señor La Cierva del establecimiento de cantinas en las minas, ha dicho que los culpables de que existan son los obreros, quienes con tal fin están convenidos con los patronos, si bien en determinados momentos para fines particulares las utilizan como motivo para protestas.

El Gobierno censura el que los mineros hayan expuesto sus quejas directamente al Rey, y no al ministro que le acompaña.

Ocho ahogados

En Grimlinghausen, aldea situada en la confluencia del Erft y del Rhin, ha naufragado un pequeño remolcador, pereciendo ahogados la esposa del capitán, el maquinista y seis niños.

Contra la dictadura portuguesa

Dicen de Lisboa que Teixeira Souza, candidato á la jefatura del partido regenerador, no es tan radical en su programa como los disidentes progresistas, los cuales quieren reemplazar la Carta Otorgada por una nueva constitución.

Souza desea reglamentar el párrafo primero, del artículo 145 de la Carta, para fijar los límites del poder judicial é independientizarlo en absoluto de los decretos dictatoriales del poder ejecutivo.

Souza anhela además que sea efectiva una parte de la Cámara de los pares, y que no se quebrante nunca la estabilidad de la Cámara de los diputados.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior 81'80, Amortizable al 5 por 100... 100'10, Acciones del Banco... 447'50, Acciones de Tabacos... 400'50

CAMBIOS

Table with 2 columns: Location and Rate. París á la vista... 13'55, Londres á la vista... 28'60

G. Cano.

Traspaso

Se hace de la confitería instalada en la plazuela del Corpus, número 8, con horno y hornillas para dicha industria: Razón, en la misma.

VENTA DE CASA

A voluntad de sus dueños, se vende la casa sita en la Plazuela del Salvador, de esta ciudad, número 7, que tiene espaciosas habitaciones, jardín, huerta, corrales, cuadra con sus anejos y amplios locales para paneras, almacenes, etcétera.

En la misma casa informarán del precio y condiciones.

Polonio de Lucas

ORDINARIO

DE SEGOVIA A MADRID

Se ofrece para cuantos encargos le sean confiados, en la seguridad que serán atendidos con la puntualidad que lo viene haciendo, desde hace seis años.

En Segovia: calle de la Herrería, número 3, antigua taberna del Patín. En Madrid: 7 de Julio, número 3. Sastretería de Valentín Alvaro.

Aprendiz

Se necesita para un comercio de tejidos de esta ciudad.

Razón en la Administración de este periódico.

Se compran libros

antiguos y modernos para la creación de una gran biblioteca.

Avíase hasta el 8 de Septiembre, la lista de Correos de Segovia, cédula número 28.214, ó á la Administración de este periódico.

Libro interesante

Asociación general de labradores de España

Compendio batallador, higiénico y social.

Procedimientos prácticos científicos y resultados satisfactorios sobre la destrucción del insecto Filoxera en las viñas, por D. Cirilo Crespo del Campo, presidente de la Asociación regional de labradores Norte segovianos.

De venta en la librería de Diario de Avisos, Plaza Mayor, núm. 5.

Vale 2 pesetas.

Veladas literarias

Libro de lectura para las escuelas declarado de texto, por don Leopoldo Casero Sánchez. De venta en la librería de don Félix Rueda, Juan Bravo, número 20, y en la Administración de este periódico, al precio de nueve pesetas la docena.

Vales del 25 de Agosto

A los parroquianos del Comercio de Tejidos

CARLOS TABLADA

CALLE DE CERVANTES, 38.—SEGOVIA

Todos los que tengan vales con fecha 25 de Agosto se les devuelve el dinero de las compras que hayan hecho en ese día; examinar los vales que tengais con esa fecha, y durante todo el mes de Septiembre podeis pasar á cobrarlos.

«Vales del 25 de Agosto».

Este acreditado comercio es el que más ventajas ofrece al público, cuenta con un grandioso surtido en todo lo que se desea en Tejidos, Novedades y géneros de punto, desde lo mejor que se fabrica, hasta lo más económico.

Gran surtido en Lanás, Sedas, Mantones de Manila, Pañuelos de Seda, Pañuelos de Merino bordados en negro y color, Colchas de brocatel, Piqué Inglés y de Yute, en blanco y colores.

Especialidad en géneros blancos y negros

Holandos y Retortos de nulo. En este género tengo lo mejor que se fabrica para sábanas.

Se está recibiendo un grandioso surtido de géneros para la próxima estación de invierno.

No dejéis de visitar el Comercio de Tejidos de Carlos Tablada. Ya sabéis que tiene buenos géneros y á precios sin competencia.

# SECCION DE ANUNCIOS

## BAÑOS DE LEDESMA

(PROVINCIA DE SALAMANCA)

Temporada oficial de 1.º Junio á 30 Septiembre  
(ABIERTOS TODO EL AÑO)

Sin rival contra el reuma, parálisis, sífilis, enfermedades de la piel, herpetismo, etc., etc.

Para más detalles pidanse prospectos á

**Don Carlos Llauradó.**  
Baños de Ledesma.—Salamanca



**PARA**  
**Mal de Garganta,**  
**Tos, Resfriados,**  
**Bronquitis,**  
**Pulmones**  
**Debiles,**  
y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Allcock deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de  
**Allcock**

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante mas de 50 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752.

**Píldoras de Brandreth**  
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.  
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

**VINO Y JARABE DE DUSART**

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Añama y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART aportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

**MORRHUOL-CHAPOTEAUT**



Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á Cinco gramos de Aceite cada una.

Las experiencias efectuadas en los Hospitales de Paris han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños enclenques, linfáticos y que se resfrián con frecuencia. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

**CEREVISINA**  
(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien sofisticado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su aplic., y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos. Los dispepticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

## Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA "LA ALISEDA,"

PROVINCIA DE JAÉN

Altura sobre el nivel del mar: 700 metros. Temporadas: de 15 de Abril á 30 de Junio y de 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre

Propiedad del Excmo. Sr. D. José Salmerón y Amat  
Manantial de San José Manantial de «La Salud»

No tiene rival; desprende en 24 horas 20 365,62 litros de azoe y un caudal de agua de 273.624 litros en dichas 24 horas y con gran los elementos radioactivos.  
Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarrros de laringe y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardiacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquitis crónicas, predisposición tuberculosa ó tuberculosos incipientes, tisis bacilar en primero y segundo período.

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.  
Turan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras de estómago ó del duodeno, catarrros intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arenillas renales, anemias, linfatismo, diabetes mellita, etc., etc.

Las propiedades radioactivas de las Aguas de «La Aliseda», evidenciadas en análisis escrupulosos garantizan su extraordinaria eficacia.

### CLIMATOTERAPIA

El clima de la Aliseda es de montaña. La Cordillera Meridional limita al N. Los fríos montes de escasa altura, pintorescos valles; el aire empujado por multitud de placas arborescentes de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altura sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alarga el espíritu del enfermo.  
La cura del aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoales, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.  
TEMPORADAS OFICIALES.—De 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre. Ocho días á los trenes mixtos en la estación de Santa Elena (Provincia de Jaén) á Sevilla, sin necesidad de avisar.—Fuente de las primeras de España y Restaurant sin alteración de precios.—Jefe.—Duchis.—Jornada diaria.—Mitos y fiestas en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hospedarse en familia ó vivir independientes.

**Compagnie de Assurances Generales**  
CONTRA INCENDIOS  
(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas  
FUNDADA EN PARIS DEL AÑO 1819  
Capital y Reservas: 25.530.000  
Primas percibidas en 1915: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:  
**José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.º**

**La Unión y El Fénix Español**  
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios  
Subdirectores en Segovia, Dres. Pasagali y Compañía.  
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

**VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT**

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desganaada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

**EMULSION NADAL**  
Cada con 80 por 100

aceite hígado de bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, sales y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Asesinada por Dros. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Llaneza de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de sus respectivas Universidades.

Es el más eficaz y más agradable de los emulsionados. Es el más eficaz y más agradable de los emulsionados. Es el más eficaz y más agradable de los emulsionados.

MEALLA DE PLATA, Exposición Amas 1905. Venta: Farmacias y droguerías.

**Gran Bazar Brun**  
Guarcel Nuevo, 10  
LA GRANJA

Postales, Bibería, Porcelanas, Perfumaria, Objetos de escritorio y cotillón, Orilería y caprichos con vistas y recuero, Yacos, Copas, Paraguas, Sombrillas, Bastones, Juguetes, Lavabos, Cubos, Jarros, Baudoirs, Cafeteras, Utensilios de mesa, Cochea, pañuelo y otras mil cosas.

SALÓN DE ACTUALIDADES  
La Gallina de los huevos de oro, Bascos, Veranda Agencia de Matrimonios, Pruebas de fuerza, Tom en su cabaña, Stereoscopio, Caja de música, Buena-Ventura, Piano.

Entrada libre

**¡Revolución La Moderna**

38, Plaza Mayor, 38  
Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, 4 pesetas.  
Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, 35 ídem.  
Medias vajillas, 45 piezas, preciosas y nos, 23'50.  
25 piezas cristal fino (para sombrero) ídem.  
Lavabos completos de Viena, 14, 12'50 ídem.  
Objetos para regalos, de las majestuosas bricas, á precios increíbles, y un sin fin de artículos difícil de enumerar.

Visítad «LA MODERNA» y os convenceréis.

38, Plaza Mayor, 38  
SEGOVIA

Sombrerera y Zapatería DE  
**CLAUDIO MORENO**

Plaza del Corpus, 10  
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES  
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

Zapatería y Alpargatería DE  
**Baltasar Giménez**

6, Isabel la Católica, 6  
El dueño de este establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, haber recibido grandes remesas de calzado de todas clases, para Señoras, Caballero y Niños, á precios sumamente económicos, como podrán convencerse visitando este establecimiento.

6, Isabel la Católica, 6  
(Próximo á la Plaza Mayor.)

Imprenta de EL ADELANTADO